

# BERN

## WIRTSCHAFTS- RAUM

In dieser Rubrik finden Sie Beiträge zu den Themen Wirtschaft und Gesellschaft, wenn immer möglich mit Bezug zur Region Bern.

Bleiben Sie auf dem Laufenden mit unserem vierteljährlich erscheinenden Newsletter. [Hier geht es zur Anmeldung.](#)

### Günstig leihen, statt teuer kaufen

*In der Leihbar in Bern und Wabern können über 600 Gegenstände ausgeliehen werden. Die Nutzerzahlen steigen stark. Sind die steigenden Preise für den Anstieg der Kunden verantwortlich?*

Von Reto Liniger

In einem Haushalt stehen im Durchschnitt 10 000 Gegenstände, regelmässig benutzt werden aber nur 2000 – das sagt die Statistik. Warum eine Bohrmaschine kaufen? Warum eine Popcorn-Maschine? Warum ein Zelt, wenn wir einmal im Jahr zwei Wochen zelten gehen? Warum nicht Gegenstände günstig leihen, statt teuer kaufen?

In der Leihbar ist das möglich. Im Untergeschoss der Feuerwehr Viktoria stehen auf einer Fläche einer 3-Zimmer-Wohnung in Kisten und Gestellen über 600 Gegenstände und Geräte verstaut. Alle Gegenstände sind fein säuberlich in einem Online-Katalog verzeichnet.

#### **Immer mehr Nutzerinnen**

Dann funktioniert es ganz einfach: Mit einem Beitrag von 60 Franken pro Jahr ist man dabei – es gibt auch Mitgliedschaften für Wenigverdienende. Bei der Leihbar wird nicht von Kunden gesprochen, sondern von Mitgliedern. Diese können so oft und so viele Gegenstände ausleihen, wie sie wollen – ohne weitere Kosten. Die Gegenstände können in der Regel eine Woche ausgeliehen werden. Das Angebot wird rege genutzt: 2019 wurden 1370 Gegenstände ausgeliehen, 2021 waren es bereits 2204. Und die Mitgliederzahlen steigen ebenfalls stark an: 2019 waren es 384, heute sind es bereits fast 600 Mitglieder.

Ist die Inflation der Grund für die steigenden Nutzerzahlen? «Weniger» sagt Theres Wägli. Sie ist Co-Präsidentin der Leihbar Bern und Wabern. «Die Leute wollen in erster Linie etwas für die Umwelt tun.» Wer Gegenstände ausleiht schont nicht nur das eigene Portemonnaie, sondern auch die Umwelt. «Eine Bohrmaschine braucht in der Herstellung ca. 100 Kilowattstunden, wenn wir diese 20-mal ausleihen, kann der Jahresenergiebedarf eines Singlehaushaltes gespart werden.»







Es hat auch eine Discokugel - Bild aus der Leihbar Viktoria

### **Weitere Informationen:**

Im Online-Katalog sind alle Gegenstände verzeichnet. Die Leihbar Bern verfügt über 443 Gegenstände, die Leihbar in Wabern verzeichnet 165 Gegenstände.

Die LeihBar ist ein Projekt der Stiftung Konsumentenschutz. Die Eröffnung der LeihBar in der Feuerwehr Viktoria war im Dezember 2018. Im Frühjahr 2019 wurde der Verein LeihBar gegründet, der von mehreren Freiwilligen betrieben wird. Bereits anfangs September 2020 wurde die erste Filiale in Wabern eröffnet.

Weitere Informationen und den Online-Katalog finden Sie auf der [Internet-Seite der Leihbar](#).